
 

 

COMITÉ EXÉCUTIF 

Conférence Zoom du 18 janvier 2022 à 9h00 
 

Membres présents :  
Yan Martel  
Isabelle Dalceggio 
Pascale Desrochers 
Anne Giroux 
Karine Bélanger 
Isabelle Rousseau 
Chantal Noël 

PROCÈS‐VERBAL 
 

1. Vœux de la nouvelle année, accueil des nouveaux officiers 
Yan nous souhaite de bons moments autant en virtuel qu’en présentiel et autant de plaisir que 
dans la dernière année.  Il souhaite également la bienvenue aux nouveaux officiers. 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
Tous adoptent conformément l’ordre du jour. 

 

3. Approbation du PV du 1er octobre 2021 
Tous adoptent conformément le PV du 1er octobre 2021 
  

4. Description s des mandats des officiers de l’exécutif, accès aux outils Google, photos et mise 
à jour du site 
À l’assemblée du 19 novembre dernier,  les membres ont adopté  la nouvelle répartition des 
tâches et responsabilités des officiers.  Yan mentionne que nous sommes pris dans un cadre 
d’outils  assez désuets.    L’outil Google Gmail ne  fonctionne pas de  façon optimale.    Pascale 
mentionne  l’outil  Excel  en  document  partagé  et  qu’il  est  utile mais  pas  parfait  dans  le  cas 
d’envoi courriel.  Le comité souhaite mettre à jour le site Web de l’AQRAFE pour présenter les 
officiers et ajouter leur photo. 
 
Chantal qui connait Wordpress prévoit une rencontre avec Isabelle Rousseau pour la mise à 
jour du site.  Yan demande aux nouveaux officiers de lui faire parvenir une photo par courriel. 
 

 

5. Demande  de  la  direction  des  programmes  d’accessibilité  financière  aux  études  et  des 

recours (comité des demandes dérogatoires) 

Yan explique au comité que le quorum devient un enjeu majeur lorsqu’il s’agit de trouver 

un temps pour les rencontres du comité des demandes dérogatoires puisque l’équipe est 

petite. 



 

 

La direction des programmes d’accessibilité financière aux études et des recours est donc 

en recrutement et sollicite différents organismes et associations étudiantes pour augmenter 

le nombre de membre au sein du comité des demandes dérogatoires.  Elle souhaiterait que 

l’AQRAFE soumettre des candidatures de ses membres. 

 

Yan a demandé des précisions relativement à cette demande.  Il considère qu’en tant que 

Président de l’AQRAFE et membre du comité des demandes dérogatoires, il pourrait y avoir 

apparence  de  conflit  d’intérêts.    Il  propose  qu’Isabelle Dalceggio  soit  la  responsable  qui 

soumettra les candidatures proposées par l’AQRAFE.  Isabelle accepte. 

 

Si nous soumettons plusieurs bonnes candidatures, l’AFE ne s’en privera assurément pas. 

 

Yan informe le comité qu’à la suite de l’envoi de la lettre aux membres, une personne a un 

intérêt certain et deux personnes ont démontrer une curiosité.   Marie‐Hélène Bédard du 

Cégep de Jonquière s’est montrée intéressée et Yan est enthousiaste puisque la plupart des 

membres actuels proviennent des Universités.  Dans les personnes qui ont démontré une 

curiosité, l’une est issu d’une université anglophone et l’autre d’une université francophone. 

 

Yan confirmera à Isabelle D. le moment où l’envoi des candidatures devra être effectué.   

 

Pascale mentionne  qu’elle  était  également  intéressée  et  demande  des  précisions  sur  la 

charge de travail.  Yan explique qu’ils fonctionnent avec Teams et que le comité a accès aux 

documents juste avant la réunion.  Lors des discussions qui concernent son établissement 

d’enseignements, le membre se retire momentanément.   

 

Ils souhaiteraient avoir de nouveaux membres pour les confronter et apporter de la nouvelle 

énergie.  De plus, ils n’ont pas de gens issus du milieu secondaire/professionnel. 

 

Les  rencontres  sont  en  virtuel  pour  3  jours,  mais  le  comité  a  le  souhait  de  revenir  en 

présentiel.  Les frais de déplacement sont couverts par l’AFE.  Il y a 3 jours de prévus et il 

faut être présent un maximum de  temps.    Il  faut donc accorder une bonne disponibilité 

durant ces périodes. 

 

Anne se questionne puisqu’à l’époque, ils étaient une dizaine à siéger sur le comité.  Yan 

croit que l’AFE se fit beaucoup sur le comité et ce dernier est victime du bon travail effectué.  

Il mentionne qu’il est difficile d’avoir des étudiants puisqu’il y a un enjeu de pérennité.  Selon 

le comité, l’AFE doit prendre ses responsabilités et les ministres doivent également prendre 

leur propre décision.  Il faut garnir l’effectif pour assurer la survie du comité des demandes 

dérogatoires. 

 



 

 

Yan demeure dans l’attente des candidatures si d’autres membres sont intéressés.  Un suivi 

sera effectué au début février et le ministère sera informé.  Par la suite, Yan fera un suivi 

avec la chef d’équipe de Simon. 

 

 

 
6. Mesures d’assouplissements des conditions des bourses de soutien aux stages 

Nous avons appris dans l’Extrafe que les mesures d’assouplissements étaient prolongées à 

la  session d’hiver.    Au  niveau de baccalauréat  en  enseignement  il  y  a  un  enjeu dans  les 

facultés  concernant  les  exigences  minimums  pour  réussir  son  stage  versus  les  jours  de 

suppléances acceptés par les étudiants.   

 

Il y avait une problématique au niveau du programme de technique d’éducation à l’enfance, 

mais il semble qu’elle soit réglée à ce jour. 

 

Yan fait une parenthèse et rappel que ce n’est pas «notre» programme et que nous sommes 

seulement  une  courroie  de  transmission  et  que  les  programmes  auraient  avantage  à 

collaborer directement avec le ministère.  Il ne faut pas hésiter à retourner la responsabilité 

aux facultés qui nous questionnent.  Le programme est prolongé pour 5 ans. 

 

Pascale  a  déposé  une  demande  officielle  pour  que  la  liste  des  stagiaires  puisse  être 

présentée dans l’ordre alphabétique pour faciliter les confirmations dans Contact.  Il serait 

également  utile  d’avoir  la  possibilité  d’extraire  un  fichier  Excel  pour  le  suivi.    Tous  sont 

d’accord pour dire que le système n’est pas optimal et que des améliorations devront être 

apportées. 

 

Dans un autre ordre d’idée, Karine demande si nous avons plus d’informations concernant 

les bourses perspectives Québec.  Les informations sont présentement non cohérentes et 

Anne mentionne également recevoir plusieurs demandes de renseignements à ce sujet. 

 

Plusieurs questions demeurent, doublons de bourses dans  les programmes et cumul des 

bourses, impacts sur les prêts et bourses, bourses de soutien maintenues? 

 

Yan mentionne qu’ils doivent prendre le temps de bien monter le programme et ne croit pas 

que la bourse de soutien soit annulée.  Il sera difficile d’obtenir de l’information à court et 

moyen terme. 

 

7. Programmation des activités pour la période hiver/printemps 2022 

Karine pourra travailler sur ce dossier.  Yan souhaite proposer dans quelques temps une 



 

 

rencontre ponctuelle aux membres.  Il faudrait donc programmer une rencontre informelle 

d’ici mai 2022 ou peut‐être plus.  Une activité plus structurée pourrait également être 

prévue au printemps.  Il n’y a présentement aucune idée précise mais des collègues 

avaient soumis des idées.   

 

Isabelle indique qu’elle a une liste de sujet qu’elle pourra mettre à jour.  Une rencontre est 

à prévoir avec Karine pour planifier 2 petits rassemblements proposés cet hiver.  Elles 

reviendront avec leurs propositions à la prochaine rencontre du comité pour l’activité plus 

formelle.  Yan mentionne qu’il y a de la disponibilité budgétaire puisque le formateur de 

l’automne n’avait rien chargé à l’AQRAFE.  Il faudrait également prévoir plus loin pour une 

activité à l’automne. 

 

Pascale confirme que l’an dernier, le petit rassemblement a eu lieu le 15 avril.  Il pourrait 

donc y en avoir un à la mi‐février et à la mi‐avril.  L’activité plus formelle est souhaitée 

pour début juin. 

 

Yan souhaite qu’un 5 à 7 en présentiel puisse être organisé éventuellement. 

 

 

 

8. Travaux sur le site Internet de l’association 

 

Yan insiste pour que des actions soient entreprises pour l’amélioration du site Internet de 

l’association.  Il faudrait solliciter une personne ou une firme pour soumissionner selon nos 

besoins.  La soumission n’aura pas besoin de faire l’objet d’un vote. 

 

Chantal mentionne que l’espace membre actuel avait été pensé comme étant un «wiki» et 

est présentement difficilement gérable par les membres.  Il faut déterminer ce qu’on veut 

garder  et  ne  pas  garder  sur  le  site.    Il  faut  également  s’assurer  que  les membres  vont 

consulter le site et que les améliorations apportées seront utiles. 

 

Yan mentionne qu’au niveau de l’aspect communication du site, les besoins sont moindre 

puisque les communications sont plus fluides par courriel avec les membres. 

 



 

 

Concernant  la  section membre,  il  faudrait pouvoir  déposer  les documents  et  les procès‐

verbaux et que l’espace membre soit plus conviviale pour accéder aux documents. 

 

Chantal  propose  de  garder  les  outils  Google  pour  l’archivage  ou  l’utilisation  du  logiciel 

d’archivage Alfresco. 

 

Il  faudra  établir  une  liste  de  nos  besoins  bien  établis  pour  permettre  une  soumission 

éclairée. 

 

Pascale mentionne qu’il ne serait pas souhaitable d’avoir plusieurs plateformes à gérer. 

 

Karine mentionne connaître une personne qui crée des sites web.  Yan demande d’être mis 

en contact avec toute personne qui souhaiterait soumissionner. 

 

   

9. Comité conjoint et comités des partenaires universitaires et collégiaux 

Le comité conjoint aura lieu cette semaine et les comités des partenaires aura lieu dans une 

semaine. 

 

Yan mentionne qu’il est essentiel de coordonné les sujets qui seront discutés.  Un des sujets 

concerne les programmes reconnus. (temps plein – temps partiel) ainsi que la session d’été 

qui ne correspond pas aux structures.  Concernant le formulaire DFM, demander où en sont 

leurs  réflexions car  ce  formulaire est  tributaire du médecin.    Les associations étudiantes 

mettent de la pression pour que les décisions soient plus équitables et cohérentes.  Discuter 

du fait qu’il y a beaucoup d’erreurs lors du traitement du critère d’autonomie de 24 mois et 

de qu’elle façon il pourrait améliorer l’assurance qualité. 

 

Copar, IsabelleD. Mentionne qu’elle n’a pas reçu beaucoup de sujet.  Elle fera parvenir la 

liste à l’AFE la semaine prochaine.  L’AFE apporte également des sujets de discussion et il y 

aura des suivis sur les dossiers des rencontres antérieures. 

 

Coparco, Patricia a mentionné à Yan qu’elle sonderait  les CÉGEP pour obtenir des sujets.  

Selon  Anne  la  sollicitation  de  Patricia  n’avait  pas  eu  lieu  à  ce  jour.    Elle  n’a  pas  encore 

communiqué avec Isabelle D..  Yan fera un suivi avec Patricia pour éviter les dédoublements 

des sujets. 

 

10. Varia 

Aucun point au varia 

 

 



 

 

11. Prochain exécutif 

La prochaine rencontre aura lieu le 22 février prochain de 10h30 à 12h00. Yan enverra 
le lien par courriel.  Yan remercie le comité pour la rencontre. 
 

 
 

Isabelle Rousseau 
VP affaires internes et communications 
 


